

Liebe Schulgemeinschaft,

das Jahr 2025 neigt sich dem Ende entgegen. In wenigen Tagen feiern wir Weihnachten. Häufig ist die Vorweihnachtszeit von Hektik und Stress geprägt, weil wir mit Weihnachtsvorbereitungen, Weihnachtsfeiern und vielen anderen Dingen beschäftigt sind.

Umso wertvoller ist es, einen Moment innezuhalten und auf die Ereignisse der ersten Monate des laufenden Schuljahres zurückzublicken.

Herrn Beschorner und Frau Ceylan begrüßten wir zurück aus der Elternzeit sowie im August unsere neuen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler. Diese durften schon ihr erstes Highlight im Schuljahr erleben, als sie kurz nach den Herbstferien zur Kennenlernfahrt nach Windeck aufbrachen. Das erlebnispädagogische Programm stärkte die Klassengemeinschaft und brachte viele schöne Momente.

Die individuelle Förderung spielt an unserer Schule eine wichtige Rolle. So freuen wir uns darüber, dass wir unseren Kooperationsvertrag mit dem DLR verlängern konnten. Die Exkursion der MINT-AG der Jahrgänge 5 und 6 zu unserem Kooperationspartner MAN war ein voller Erfolg.

Außerdem bieten unsere neu ausgebildeten Sporthelferinnen und Sporthelfer unseren Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, ihre sportlichen Talente weiter zu fördern.

Um die Freude am Lesen zu wecken, hat sich die Lesezeit mittlerweile am SGP etabliert. Ein toller Erfolg ist unsere Aktion „Lesen im Advent“. In der großen Pause haben unsere Lernenden Gelegenheit, unter Aufsicht gemütlich und in Ruhe in einem Buch zu schmökern.

Dem Stadtgymnasium Köln-Porz liegt es am Herzen, seine Schülerinnen und Schüler zu sozialer Verantwortung, Courage und kritischem Denken zu erziehen. Daher fand dieses Jahr erneut eine Gedenkstättenfahrt nach Auschwitz für Schülerinnen und Schüler der Q1 statt. In einer intensiven Auseinandersetzung mit einem dunklen Kapitel der deutschen Geschichte bereiteten sie eine sehr beeindruckende Ausstellung für die Schulgemeinschaft ab der Jahrgangsstufe 8 vor, die zwei Tage lang in der Aula besucht werden konnte. Außerdem ist es den Teilnehmenden der Fahrt gelungen, durch eine selbst konzipierte Lesung auch unsere jüngsten Jahrgänge für diese Thematik behutsam zu sensibilisieren. Einmal mehr wurde deutlich, dass es in der Verantwortung jeder einzelnen Person liegt, gegen jegliche Form von Gewalt und Extremismus entschieden Stellung zu beziehen.



Stellung bezieht unsere Schule ebenfalls, wenn es um Missstände in der Gesellschaft geht. So wurde im Rahmen der Orange Days am Aktionstag Gewalt gegen Frauen* und Mädchen* am 25. November 2025 für die Jahrgangsstufen 5, 7, 9 und Q1 ein vielfältiges Programm angeboten. Dieses konnten wir auch dank der Unterstützung des Fördervereins anbieten. Die SV engagierte sich ebenfalls u.a. mit einem Save Space für FLINTA-Personen.

Auch unser Musikzweig ist bereits mit einem Konzert ins neue Schuljahr gestartet: In Zusammenarbeit mit der Carl-Stamitz-Musikschule boten die Ensembles einen schwungvollen Einblick in ihr Repertoire, der das Publikum schnell in seinen Bann zog. An dieser Stelle freue ich mich, Ihnen nicht nur bereits das Musical „Space Stars“ anzukündigen, das am 23. Januar 2026 Premiere feiern wird, sondern auch das Weihnachtskonzert, das am 18. Dezember 2025, erneut in Kooperation mit der Musikschule, stattfindet.

Erneut dürfen wir in diesem Jahr unsere Austauschgäste aus Palencia, Spanien, begrüßen. Die Spanisch-Fachschaft unter der Leitung von Fau Başar hat ein abwechslungsreiches Programm zusammengestellt. Spanische Schülerinnen und Schüler können im Dezember neue Erfahrungen machen und Freundschaften werden geknüpft.

Am Ende des Kalenderjahres möchte ich die Gelegenheit nutzen, DANKE zu sagen. Danke an all diejenigen, die im abgelaufenen Jahr mit ihrem persönlichen Engagement zum Gelingen vieler schulischer und außerschulischer Veranstaltungen beigetragen haben. Das Schulleben am SGP wäre ohne diese vielfältigen Aktivitäten sehr viel ärmer.

Ich wünsche allen Mitgliedern unserer Schulgemeinschaft noch eine schöne Advents- und Weihnachtszeit sowie ein gesundes und frohes neues Jahr 2026.

Mit herzlichen Grüßen

E. Pfalz

Evelyn Pfalz
Schulleiterin

